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intro

EDITO Pascal Gaymard

Terroristes du HAMAS : la HONTE !
Depuis samedi, une attaque terroriste du HAMAS, mouvement 
palestinien qui tient le pouvoir sur la bande de Gaza, a attaqué 
l’Etat d’Israël et le bilan à l’heure où nous écrivons ces 
quelques lignes, serait de 900 morts et 2816 blessés israéliens, 
pour 687 décès et 3727 blessés côté palestinien.

Jamais depuis la création de l’Etat d’Israël en 1945, une telle 
attaque avait eu lieu. Les images de massacres inhumains, 
de lapidations de jeunes, de vieux , de femmes violées et 
démembrées sont inconcevables, incroyables, ahurissantes.

Ce millier de terroristes du HAMAS ne peut prétendre au titre 
d’être humain, ces terroristes sont moins que des animaux, 
juste des barbares qui ne méritent pas de vivre. Ils sont les 
mêmes monstres que ceux de daesh, les mêmes fous de dieu, 
les mêmes terroristes islamistes. 
Cette guerre n’a qu’une volonté : détruire l’Etat d’Israël et les 
attaques au Nord du pays par le Hezbollah, participent à cette 
même volonté. Les Américains ont envoyé leur dernier porte-
avion John Ford, 112 000 tonnes, 331m de long, 80 avions qui 
va neutraliser toute tentative étrangère d’envahir l’Etat Hébreu. 

Que va-t-il se passer maintenant ? Le HAMAS peut se féliciter 
d’un coup d’éclat mais ces terroristes devraient se souvenir 
de Pyrrhus dont la victoire n’a provoqué qu’une défaite 
retentissante. Les Israéliens sont meurtris, blessés, terrorisés 
mais ils vont se relever et l’union nationale sera de mise.
La contre-offensive israélienne sera terrible et l’entrée dans 
la bande de Gaza semble inéluctable. Le premier ministre 
israélien l’a bien dit : « Ils ont cherché la guerre, ils vont la 
recevoir ». Il y a des otages dans les deux camps... 150 
ressortissants israéliens auraient été emmenés dans la bande 
de Gaza. Israël ne peut se permettre de négocier, la ligne 
rouge a été franchie.

Pendant longtemps, juifs, arabes, chrétiens ont cohabité en 
Israël... Que va-t-il se passer avec les populations arabes vivant 
dans le pays ? Après les horreurs aperçues ces derniers jours, 

plus personne n’est dans l’empathie sur le peuple palestinien... 
Hormis en France, où des députés de La France Insoumise, 
Danièle Obono en tête, aurait écrit un communiqué à 
la demande du parti qui est justifié par la chef de fils des 
parlementaires LFI, Mathilde Panot ainsi : « L’offensive armée 
palestinienne menée par le Hamas intervient dans un contexte 
d’intensification de la politique d’occupation israélienne à 
Gaza, en Cisjordanie, et à Jérusalem ».

Toujours prompts dans le combat islamo-gauchiste, Jean-Luc 
Mélenchon n’a fait que surenchérir comme à son habitude, ce 
qui a fait dire à l’écrivaine, Noémie Halioua, sur la déclaration 
de Jean-Luc Mélenchon suite à l’attaque du Hamas en Israël : 
« Jean-Luc Mélenchon est fidèle à lui-même, il soigne son 
électorat et crache à la figure de la population israélienne qui 
est actuellement sous les roquettes ».

L’Imam de Drancy, Hassen Chalghoumi, parle « de crimes 
contre l’humanité au vu de femmes et d’enfants violés et 
massacrés ». Et il ajoute que les Frères musulmans soutient en 
France le HAMAS et a investi une partie de l’extrême gauche. 
« L’horreur du XXe et de la Shoah, on la revit aujourd’hui ». Les 
émeutes vont reprendre en France, c’est le risque de ce conflit 
terroriste qui va servir l’intérêt de certains de mettre le feu 
à ce pays. Que ce soit LFI, le parti des Indigènes, certains 
mouvements étudiants comme à Science Po Menton proche 
de nous, des organismes divers manipulés par les Frères 
musulmans..., tous sont ligués contre nous sous prétexte de 
ce qui se passe en Israël.

Ce ne sont pas des techniques guerrières auxquelles on a 
assisté, ce sont des actes terroristes qui sont innommables. 
En France, dans les cités, il y a des drapeaux du HAMAS qui 
flottent aux fenêtres. C’est une réalité. Faut-il encore tout 
excuser ? Une guerre de civilisation est en cours, il n’est plus 
besoin d’y croire, elle est là.
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Pour Le Villeneuvois, il a évoqué les nouveautés, ses sujets 
phares et son avis sur l’avenir d’un pays qui le désespère. 
Retours sur des analyses toujours franches et définitives.

Le Villeneuvois : Quelles sont les nouveautés 
de cette rentrée à Villeneuve Loubet ?
Lionnel Luca : La chose dont nous sommes le plus 
fiers, c’est assurément la mise en place d’un circuit court 
en matière de restauration pour les crèches qui s’ajoute 
aux classes maternelles et élémentaires. Suite à la fin d’un 
contrat avec un concessionnaire industriel, nous avons 
décidé d’assurer en régie directe, toute la restauration à 
destination des enfants de la commune. Nous nous sommes 
rapprochés des producteurs locaux, Fabrice Leroy, qui est 
installé dans une maison appartenant à la commune, la 
Ferme des Grenouilles à côté du terrain de foot, et Julien 
Lesne, le marché du Sapeton, situé aux Grands Près. L’idée 
est de pouvoir disposer de produits frais et de qualité, avec 
des agriculteurs modernes, qui respectent nos desiderata à 
savoir l’absence de pesticides et un arrosage raisonné avec 
la mise en place d’un goutte-à-goutte et de nuit. Les repas 
préparés par nos agents sont plus sains, mieux équilibrés 
en liaison chaude contre une restauration avant en liaison 
froide. 

LV : Cette restauration communale a-t-elle 
entraîné de nouvelles contraintes ?
LL : Oui, bien sûr. Les agents doivent être opérationnels 
dès 6h du matin pour préparer et livrer les repas aux 
groupes scolaires Antony Fabre et de l’École des Plans 
mais aussi aux crèches de la commune ce qui a entraîné le 

recrutement d’un chef et d’un adjoint. Le restaurant scolaire 
de St Georges a été agrandi ce qui a permis de ne faire plus 
que deux services au lieu de trois auparavant ce qui faisait 
manger les enfants à 13h30 contre 13h maxi aujourd’hui. 
Le confort des enfants, c’est notre priorité. Cela permet 
également d’initier les enfants au tri sélectif des déchets 
alimentaires.

LV : Avec le tri, d’autres actions au service du 
développement durable ?
LL : A Villeneuve Loubet, nous n’avons pas attendu que le 
sujet soit à la mode... Nous avons programmé une grosse 
opération de transition énergétique au groupe scolaire 
Antony Fabre pour un investissement total de 3 M€. Cet 
établissement date de 1979... Déjà, cet été, nous avons 
changé toutes les menuiseries et les vitrages en attendant 
la chaudière prévue pour les vacances de la Toussaint. 
Nous avons aussi amélioré l’isolation pour un total de 1,1 
M€. La section élémentaire sera opérationnelle dès cette 
année, la section maternelle le sera l’an prochain. 

LV : Autre nouveauté de cette rentrée ?
LL : C’est aussi l’ouverture de l’Espace Monique Maurice 
dotée aujourd’hui d’une grande salle d’Arts martiaux 
ouverte à tous. Cela constitue un investissement de 2,3 
M€ qui a été financé, pour 40%, par des subventions en 
provenance de la Région Sud, du Département des Alpes-
Maritimes, de la Communauté d’Agglomération Sophia 
Antipolis (CASA) et de l’Etat via l’Agence Nationale du 
Sport. C’est une preuve d’intelligence et de bonne entente 
entre les différentes collectivités.

LV : Vous avez vivement critiqué la suppression 
de la taxe d’habitation. Pourquoi ?
LL : Personne ne l’avait demandée, c’était un slogan de 
campagne politique qui aurait dû en rester là. Mais le 
président de la République a voulu la mettre en application. 
Il en résulte des inégalités nouvelles. Les locataires ne 
paient plus rien hormis les repas à la cantine ou les frais 
de garde en crèches. Par contre, ils utilisent les routes, 
la voirie, l’éclairage, et toutes les commodités qui vont 
avec. Ils peuvent demander plus que ce qu’ils ne paieront 
jamais. Voilà l’égalité républicaine ! Seuls les propriétaires 
seront désormais taxés alors que de riches locataires, eux, 
seront exemptés de l’impôt... Avant, tout le monde payait 
la taxe d’habitation en fonction de ses revenus et de son 
logement... Les bases (valeurs locatives) sont indexées sur 
l’inflation soit une augmentation cette année, de + 7,1 %. À 
Villeneuve Loubet, la hausse finale sera de 9 % soit + 1,9 % 
pour la commune. À Paris, c’est + 52 %... Nous compensons 
la revalorisation de l’indice des fonctionnaires ; nous ne 
répercutons pas toutes les hausses d’énergie, de denrées 
alimentaires, d’essence... Lorsque l’on scrute sa feuille 
d’impôt, le contribuable peut croire que l’augmentation 
de 9 % est entièrement le fait de la commune... C’est 
des méthodes d’un « État filou » qui camoufle la réalité 
pour mieux renvoyer sa responsabilité sur d’autres. Dans 
le même temps, la Dotation globale de Fonctionnement 
(DGF) versée par l’État n’est plus que de 350 000 € (contre 
2,2 M€ il y a 10 ans !).

LV : Quels investissements à venir à Villeneuve 
Loubet ?
LL : La grande affaire prochaine sera le centre nautique 
Éric Tabarly que nous avons inscrit dans le cadre des JO 
2024. Cela nous permet d’avoir des aides financières de la 
Région Sud, du Département, de la CASA mais aussi de 
l’Etat... comme pour le dojo de l’Espace Monique Maurice. 
Il s’agit d’un montant de 800 000 € sur deux exercices, 
2024 et 2025. Le terrain de Hockey est aussi à refaire ce 
qui représente un coût de 300 000 €. Il y aura les travaux 
d’infrastructure du nouveau quartier Bd du Général De 
Gaulle soit 700 000 €. Cette voie va longer la RN7, des 

Cavaliers aux Maurettes, afin d’améliorer la desserte du 
nouveau quartier « Cœur des Maurettes ». Des circuits 
piétons et des pistes cyclables sont déjà aménagés dans 
ce secteur qui comprend la gare SNCF mais aussi de 
nombreux commerces et supermarchés. 

LV : Quel est votre avis sur l’uniforme dans les 
établissements scolaires ?
LL : L’uniforme ? Je n’aime pas ce terme. Je lui préfère 
celui de « tenues identiques ». J’ai été élevé à l’école de la 
République, tous en blouses ce qui efface les différences 
sociales. Cela supprime la « dictature des marques ». 
Nous pourrions imaginer des couleurs par section ce 
qui permettrait une meilleure organisation des classes 
maternelles et élémentaires. Pour les collèges et lycées, 
pourquoi ne pas revenir aux tenues d’appartenance 
avec polo en été et sweat en hiver, et un blason par 
établissement comme cela se fait en Outre-Mer ou dans 
d’autres pays. L’identification à son collège ou lycée doit 
provoquer une fierté de défendre ses couleurs... comme 
dans le sport. L’allocation scolaire permet l’achat de cet 
équipement. L’école est là pour s’instruire, pas pour frimer 
en affichant une marque. La société de la frime et du fric 
n’est pas la mienne. 

LV : Et le débat sur l’Abaya ?
LL : C’est la continuité de la guerre de conquête menée 
par des fanatiques religieux qui ont pris l’Islam comme 
étendard. Si l’Abaya n’est pas un habit religieux comme 
le dit Mélenchon, alors l’Arabie Saoudite est un pays laïc ! 
C’est dans ce pays que l’Abaya est portée... Quelle sera la 
prochaine étape ? Il faudrait prendre en exemple le courage 
des femmes iraniennes qui se battent pour ne plus porter 
le voile intégral... Pour autant, il peut y avoir des compromis 
intelligents dans un respect mutuel... mais quels sont les 
interlocuteurs ? 

LV : Abordons un peu la politique. Que pensez-
vous d’Emmanuel Macron ?
LL : Je suis encore très choqué du silence du président de 
la République suite aux émeutes du mois juin dernier. Elles 
ont été bien plus graves que celles de 2005. En 2023, 400 
maires ont été agressés dont 2 ou 3 ont risqué leur vie ! 
La maire de Pontoise a été agressée dans sa voiture. Son 
homologue de L’Haÿ-les-Roses a dormi dans sa mairie où il 
s’était barricadé pour protéger le bien public, au détriment 
de la sécurité de sa famille... Il se faisait une haute idée des 
idéaux républicains et ne pouvait imaginer l’attaque de son 
domicile. Le lendemain, le dimanche, le chef de l’État n’est 
pas venu dans sa commune... Le maire n’a eu droit qu’à la 
1ère ministre qui lui a dit simplement que « la soirée s’était 
mieux passée que la veille » ! Le président est le garant des 
Institutions, il aurait dû être là à l’Haÿ-les-Roses. Qu’avait-
il de plus urgent à faire ? Il a juste fait savoir que « l’État 
paiera les dégâts », ce qui reste à démontrer... Ensuite, pas 
de prise de parole au 14 juillet... mais le 21 juillet, jour de la 
Fête Nationale belge ! Il s’est trompé de calendrier ! Puis, 
trois semaines à Brégançon... Pour la rentrée, il a réuni les 
chefs de partis politiques pour une « Garden Party » à 
Saint-Denis de 12 heures... Et il en ressort quoi ? RIEN ! Une 
lettre aux dirigeants de partis... Ceux qui ont pillé, vandalisé, 
tout détruit , en sortent vainqueurs. Ils sont toujours en 
liberté même si quelques lampistes ont été condamnés... 
Je regrette que le président soit un mystificateur...

LV : Quid des LR, votre parti ?
LL : Je suis toujours adhérent. Je fais confiance à Éric Ciotti, 
notre président. Il essaie de prendre à bras le corps les 
problèmes. Il incarne une voie politique mais il faudrait 
que les LR parlent tous d’une seule voie. Il y a trop de 
discordances, on l’a vu au sujet des retraites. Nous sommes 
pris en étau entre le pouvoir et l’extrême droite qui ont 
siphonné notre électorat. Qu’est-ce que je ferai en 2027 ? 
Je voterai pour Emmanuel Macron (NDLR : Le président ne 
pourra pas se représenter en 2027 car il aura fait 2 mandats) 
par remords de l’avoir zappé à deux reprises (sourire)...
 

Propos recueillis par Pascal Gaymard

Lionnel Luca : La taxe d’habitation ? 
Un vrai sujet !
Le maire de Villeneuve Loubet a fait sa rentrée et se dit loin de la 
politique nationale, mais au fil de l’entretien, Lionnel Luca ne peut 
s’empêcher d’aborder tous les sujets, y compris nationaux...

villeneuve actus www.lepetitnicois.net

Politique
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Pour les établissements scolaires et les crèches de la 
commune, la cantine scolaire sert 740 repas par jour. 
Retours.

Le Villeneuvois : Quel est votre point de départ 
d’un repas ?
Marie Biamonte : Notre plan alimentaire est basé sur 
les recommandations des autorités de santé et notamment 
du GEMRCN (Groupement d’Études des Marchés en 

Restauration Collective et de Nutrition). Par exemple, il nous 
faut 20 crudités entrées ou accompagnements sur un total 
de 20 repas/jour. C’est notre guide pratique sur la qualité 
nutritionnelle qui fixe nos règles.

LV : Quel menu type ?
MB : Nous respectons les fruits et légumes de saison tout 
en privilégiant le Bio en travaillant le plus possible avec 
les agriculteurs et producteurs locaux. La loi EGAlim 2 

de 2021 nous impose 50% de qualité nutritionnelle, dont 
20% de Bio. Chaque menu doit comporter une source de 
protéine. Une fois par semaine, nous proposons un menu 
végétarien à base de légumes secs et de féculents. Nous 
avons toujours un légume cru et cuit, des produits laitiers... 
Pour les crèches, nous avons 3 types de repas : pour les 
petits, les moyens et les grands.

LV : Quelles priorités à venir ?
MB : Nous avons mis en place ce type de repas le 28 août 
dernier. Il faut maintenant faire un point d’étape avec tous 
les agents qui œuvrent dans les établissements scolaires 
et les crèches. C’était prévu au bout d’un mois pour évaluer 
les manques, les trop ou ce qui n’a pas été possible. Après, 
nous en ferons une autre fin octobre puis tout devrait se 
mettre en place. Les retours tant des agents, des parents 
ou des enfants sont excellents. Cela nous réjouit. 

Propos recueillis par PG

Pour témoigner de ce changement , la directrice de 
l’Établissement d’accueil du Jeune Enfant des Ferrayonnes, 
Fabienne Gaymard , a répondu aux  questions du 
Villeneuvois. Retours.

Le Villeneuvois : Quelle organisation ?
Fabienne Gaymard : Nous étions en liaison froide, 
nous sommes passés en liaison chaude. Cela nous a 
demandé une réorganisation du fonctionnement des 
cuisines des crèches. Une fois livré, l’agent de cuisine 
met au frais ce qui doit l’être, et au chaud, ce qui doit être 
maintenu en chauffe. Juste avant les repas, elle vérifie à 
nouveau les températures des aliments, puis, répartit sur 
les différents chariots, les menus pour les petits, moyens et 
grands. Les agents des cuisines ont eu 2 jours de formation 
au sein des crèches.

LV : Quels changements ?
FG : La collaboration avec l’équipe de la cuisine centrale 
et la diététicienne est rapide et efficace. Dès que nous 
avons une question ou un besoin, ils sont disponibles, à 
l’écoute et réajustent immédiatement en fonction de nos 

remarques. Cela fait un mois que nous fonctionnons avec 
cette nouvelle organisation. Mais déjà, nous n’avons que 
des motifs de satisfaction. Le temps du repas permet de 
sociabiliser et de développer de nombreux apprentissages.

LV : Quels avantages ?
FG : Le principal avantage est de pouvoir faire découvrir 
aux  enfants , des goûts et des saveurs variés. La 
diététicienne nous propose des aliments très différents avec 
des légumes (purée de céleri rave, purée de betterave...), 
des fruits (melon jaune...), des fromages (St Nectaire, Comté, 
Boursin...) que nous n’avions jamais eus auparavant. Toutes 
les recettes sont parfaitement bien cuisinées. Cela n’a rien 
à voir avec les propositions industrielles précédentes. 
Les menus affichés dans les crèches subissent souvent 
des changements dus à la gestion des produits frais. Au 
final, les agents comme les enfants et par ricochets, les 
parents, ne peuvent que se réjouir de cette qualité et de 
cette grande variété. Nous éduquons les palais dès le plus 
jeune âge. C’est gratifiant pour tout le monde. 

Propos recueillis par PG

3 Questions à Fabienne Gaymard

3 Questions à Marie Biamonte

Les enfants qui fréquentent les crèches des Ferrayonnes et des Rives 
bénéficient de la nouvelle organisation des repas, livrés par la cuisine 
centrale.

Dans la nouvelle Régie directe de la gestion alimentaire des cantines 
des enfants de la commune, la diététicienne, Marie Biamonte, joue un 
rôle central.

www.lepetitnicois.netvilleneuve actus www.lepetitnicois.net

Directrice de crèche

Diététicienne scolaire
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L’été a été synonyme de festivités, musique, 
spectacles, animations et découvertes tant 
pour les locaux que pour les touristes. La 
programmation a été exceptionnelle et 
variée en témoigne le nombre d’événements 
avec plus 150 manifestations gratuites ! Une 
saison estivale qui aura vu de nombreux 
spectacles mettant en vedette des artistes 
locaux tels que, par exemple, Stéphane 
Brunello, Boogie Cherry...
Les amateurs de spectacles ont été comblés 
avec une variété de représentations 
théâtrales (Contes & Légendes, Le Festival 
des Mots avec Mathilda May...), de concerts 
classiques (Les Chœurs célèbres d’Opéra, 
L’Orchestre Symphonique Azuréen...), 
d ’animations spor tives (La Caravane 
du Spor t . . . ) ,  historiques (Ambiance 
Renaissance, Les Visites de Marina La 
Star et de la Forteresse médiévale...), 
gourmandes (Les Soirées Gourmandes, 

Les Pique-niques Escoffier...), musicales 
(La Fête du Port Marina avec Le Tribute 
Téléphone Jean-Louis & Co, Les Scènes 
du Loup...) mais aussi tellement d’autres 
évènements festifs comme le Championnat 
du monde de Châteaux de Galets, la Nuit 
des Étoiles, la Fête Nationale du 14 Juillet... 
Il y en avait pour tous les goûts ! Petits et 
grands ont eu l’embarras du choix. La saison 
estivale 2023 a peut-être pris fin, mais 
l’esprit festif de Villeneuve Loubet perdure 
avec de nombreux évènements proposés à 
l’automne et durant toute l’année !  

PG

Avec plus de 150 manifestations et animations 
gratuites, la saison estivale à Villeneuve Loubet a 
été une réussite totale.

Manifestations

Plus de 150 
animations 
gratuites !

Un Été Mémorable !
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Grâce à ses produits frais cuisinés avec amour pour 
la France, Ionela offre le déjeuner parfait pour ceux qui 
cherchent un moment de pause délicieux. Dotée d’une 
décoration d’intérieur chaleureuse et accueillante comme 
sa propriétaire, La Romance propose une ambiance 
conviviale invitant à la détente.

Un restaurant à l’image d’une France 
traditionnelle
Le restaurant n’a pas manqué d’envergure lors de son 
ouverture en novembre 2022 et sert plus de 40 à 60 
couverts chaque midi. C’est sa passion, « son bébé », elle 
qui a démarré il y a 15 ans comme plongeuse ! Elle peut 
être fière de sa réussite. Ouvert tous les jours du lundi 

au vendredi pour le déjeuner, ce restaurant traditionnel 
est le choix idéal pour vivre une expérience culinaire 
authentique à un prix raisonnable. Un de ses projets : 
ouvrir les vendredis et samedis soir pour les amoureux 
des sorties du week-end. Sa cuisine est de pure tradition 
française : des entrées, foie gras, saumon, puis des 
viandes, pavé de bœuf, tartare, souris d’agneau, et des 
poissons, gambas, crustacées... C’est un vrai petit clin 
d’œil à la mer Méditerranée ! Le menu propose également 
des plats copieux tels que l’omelette à la Truffe, le thon 
mi-cuit et l’entrecôte grillée, ainsi que des options plus 
légères comme des salades riches et variées... Chaque 
jour, le restaurant propose également un plat du jour, une 
sélection de la cuisine préparée à partir des ingrédients 
les plus frais, disponibles sur le marché. De quoi vous 
régaler !

Un restaurant d’accueil pour les entreprises  
Jusqu’à présent la gérante a tenté de développer un service 
personnalisé. Proche des résidences, le restaurant n’exerce 
pas près du Bord de mer donc la clientèle touristique n’est 
pas au rendez-vous. Mais Ilona ne baisse pas les bras, 
elle va tenter un beau pari : se spécialiser dans les repas 
d’entreprises et repas d’affaires pour les professionnels, 
et proposer sa cuisine aux businessmen de tous les pays 
afin qu’ils se réunissent dans un endroit plus convivial 
que dans un hôtel. Son désir est de se rapprocher des 
fournisseurs locaux pour cuisiner Bio et satisfaire les 
passionnés de ce régime. Le Chef et son commis, heureux 
d’y travailler, dotés d’une large rémunération, participent à 

ce climat méditerranéen d’exception. Ionela n’est pas de 
France et pourtant... Sa cuisine reflète l’amour, de ses deux 
pays. 
Une preuve : le restaurant La Romance est un nom 
composé entre son pays d’origine la Roumanie et la 
France ! C’est son histoire d’amour « La Romance ». De 
personnalité très naturelle, elle cuisine avec son cœur, 
«  il  n’y  a  pas  de  patron  ici,  c’est  le  client  qui  est  le  seul 
patron ! ». 

Le journal Le Villeneuvois lui souhaite ses meilleurs vœux 
de réussite.

Véronique La Rosa

Restaurant La Romance
158 av. du Dr Julien Lefebvre, 
06270 Villeneuve-Loubet
04 93 20 13 64

C’est  parce que l’habitat « Confort » devient aujourd’hui un 
habitat « Bien-être » que l’entreprise Niti Home souhaite 
rendre notre environnement intérieur respectueux et 
adaptable au changement pour une décoration d’intérieur 
personnalisée et unique.

Une décoratrice hors pair et une déco unique
Que vous souhaitiez gagner du temps dans les recherches 
de décorations, alléger votre mental, entamer une 
rénovation, Stéphanie Routier se charge de tout ! Si trouver 
de l’inspiration semble difficile, choix des couleurs, du 
matériau, des matières..., les échanges et conseils seront 
à la hauteur de votre personnalité tout en respectant votre 
budget. De la ténacité et du cran, Stéphanie n’en manque 
pas : elle a réalisé seule un magnifique site Internet (www.
niti-home.fr) et creuse avec courage sa prospection : 
«  le  réseau  se  construit  lentement,  le  bouche-à-oreille, 
le  démarchage  » et d’ajouter sur une note positive «  la 
clientèle viendra vite ! ». Décoratrice d’intérieur reconvertie, 
anciennement issue du milieu social comme Éducatrice 
pour la protection de l’Enfance, elle n’hésite pas à se 
former pendant une année, parallèlement à sa profession, 
même si cette préparation n’est pas nécessaire pour 

exercer, mais elle affirme humblement que « la formation 
l’a  grandement  aidée  car  la  créativité  ne  suffit  pas  ». Sa 
rigueur, récompensée par une certification, lui permet 
aujourd’hui de se diversifier et d’ouvrir le champ de sa 
créativité.

Une extension du métier pour le bien-être  
En plus de la décoration, tant pour les particuliers que les 
entreprises, elle étend son activité dans l’aménagement 
et l’agencement d’intérieurs : le design d’espaces, qui 
exige le respect de la règlementation avec des normes 
à respecter. NITI HOME ouvre donc ses portes pour les 
professionnels de l’immobilier pour des projections en 
3D permettant ainsi de valoriser des biens ayant besoin 
d’être vendus ou loués, des biens souvent dégradés que 
les potentiels clients ne parviennent pas à visualiser et se 
projeter. Et ce n’est pas tout : Stéphanie a aussi le projet 
de décorer l’intérieur des locaux de professionnels en 
libéral, tout en privilégiant le bien-être et la psychologie. 
Son slogan : “Prendre soin de son intérieur pour prendre 
soin de soi”, le bien-être prenant ainsi son importance. 
Le cadre de travail est tout aussi crucial  pour les 
clients de l’entreprise, «  entrer    dans  une  salle  d’attente, 

c’est  la  première  impression  que  l’on  a    du  cabinet  du 
praticien », la salle d’attente est également une marque de 
l’entreprise et accentue le professionnalisme... Mais hélas, 
« beaucoup de salles d’attente ne sont pas chaleureuses », 
constate-t-elle «  souvent par manque de  temps » ! Pour 
pallier cette difficulté, elle rencontre des praticiens : 
psychologues, psychomotriciens, orthophonistes, et tous 
les professionnels du bien être en général. Et pourquoi pas 
« les chirurgiens esthétiques mais aussi avocats, notaires, 
huissiers... », le panel est large. 

L’équipe du Villeneuvois lui souhaite une bonne prospérité 
dans cette nouvelle aventure.

VLR

Situé à Villeneuve-Loubet, le restaurant « La Romance »  vous accueille 
à bras ouverts, Ionela Pascu, sa gérante, vous invite à découvrir une 
cuisine traditionnelle et savoureuse... Présentations.

Une récente activité a retenu l’attention de notre chronique 
économique. Stéphanie Routier, décoratrice d’Intérieur, a ouvert en avril 
2023, son entreprise au service des particuliers et des professionnels. 
NITI HOME assure un intérieur douillet et personnalisé avec une 
approche globale peu commune et à moindre coût. Présentations.

La Romance : une histoire d’amour 
culinaire avant tout !

Création de NITI HOME : 
Au service d’un petit nid douillet !

villeneuve actus www.lepetitnicois.net

Économie
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Récolte le samedi 21 octobre de 9h à 12h
La « récolte » aura lieu le samedi 21 octobre, de 9h à 12h. Le 
principe est simple : durant une matinée, les participants 
apprennent à récolter les fruits des très nombreux oliviers 
répartis sur la commune. Dans le cadre du développement 
de l’écocitoyenneté, les enfants des classes de CM2 des 
écoles de la commune participent aussi une demi-journée 
durant à cette activité. Ce mélange intergénérationnel 
permet de consolider le vivre-ensemble à Villeneuve 
Loubet.

Une petite bouteille d’huile d’olive offerte
Ils auront en prime un petit cours sur la culture de l’olive 
jusqu’à sa transformation en belle huile dorée. Tous les 
participants se verront remettre en remerciement une 
petite bouteille d’huile 100% villeneuvoise en décembre ! 
Une matinée de découverte, d’apprentissage pour certains, 
et/ou de partage et “redécouverte” pour les habitués, 
puisqu’il s’agit de la 6ème édition ! Les inscriptions se font 
directement sur la page d’accueil du site villeneuveloubet.fr

Sanya Maignal

Une équipe départementale a revu le jour grâce à Mélanie 
Marronier qui l’a entraînée. En 2016, Vincent Poize en 
devient le président, succédant à Mme Vanda Adamowicz. 

Performer à tous les échelons
Dès lors, le club a inscrit une équipe en compétition dans 
toutes les catégories, et ceci « grâce au soutien financier 
et matériel  de  la  commune ainsi qu’à  l’investissement du 
bureau,  des  bénévoles,  et  entraîneurs  du  club  ». Vincent 
Poize poursuit : «  Le  club  évolue maintenant  à  son  plus 
haut niveau historique en pré-nationale chez les filles et en 
régionale chez les garçons, avec des ambitions de franchir 

de nouveaux paliers ». L’ESVL Volley, c’est aussi du Beach 
Volley avec un seul terrain à La Fighière, «  ce qui  nous 
limite alors que le club pourrait devenir l’un des meilleurs 
clubs français ». Olivier Barthélémy est classé 4ème français, 
son partenaire Samuel Cattet aussi licencié au club est 
classé 3ème français. Enfin, nous avons vu arriver la saison 
dernière Quincy Ayé, inscrit sur la liste des sportifs de haut 
niveau, qui fait actuellement partie des équipes de France, 
en 2ème paire française.

Le Beach Volley et ses titres
Olivier et Samuel sont allés chercher le titre de champion 
du monde militaire au Sri-Lanka en février 2023, 
réservistes, emmenés par le président du club qui est 
gendarme. Ils ont remporté cet été le titre de champions 
de France lors des finales du championnat de France à 
Saint-Laurent-du-Var. Quincy Aye, avec son frère Calvin 
Aye licencié à Dunkerque, rapportent la médaille d’or des 
Jeux Méditerranéens (sorte de jeux olympiques du bassin 
méditerranéen) en septembre 2023. Les JO, Paris 2024, 
sont dans toutes les pensées de ces trois grands sportifs. 
C’est déjà une réalité pour Quincy Ayé, et c’est un espoir 
pour Olivier et Samuel. Pour l’avenir du Beach Volley à 
Villeneuve Loubet, le projet est de remporter la coupe de 
France des clubs, et de participer à la coupe d’Europe des 
clubs.

PG

Ce sera l’occasion de rencontrer de grands noms qui 
écrivent l’Histoire. Au programme : débats, projections, 
rencontres, séances de dédicace ainsi qu’une grande 
librairie spécialisée. 

Ouverture avec Gilles Kepel
Sur place au PCAE, de nombreux auteurs seront présents 
dont Emmanuel de Waresquiel, qui sera l’invité d’honneur 
de cette nouvelle édition. La soirée d’ouverture permettra 
de rencontrer à nouveau, Gilles Kepel, politologue, 
spécialiste de l’Islam, qui présentera son ouvrage 
« Prophète en son pays ».

Un Quiz sur l’histoire de France 
Parmi les festivités inscrites au programme de cette 
manifestation entièrement gratuite, nous avons relevé 

une grande librairie spécialisée « Histoire », un Quiz de 
l’Histoire de France, des débats, des projections, des 
présentations de livres anciens ainsi que des ateliers pour 
petits et grands... 

Invité d’honneur : Emmanuel de Waresquiel
La rencontre avec l’invité d’honneur, Emmanuel de 
Waresquiel, auteur d’une œuvre imposante sur la 
Révolution et de nombreux grands succès, couronné 
de maints prix littéraires, sera le grand moment de la 
manifestation. 

Durant ce week-end unique, une multitude d’autres 
auteurs, tels que Cécile Berly, Stéphane Courtois, Laurent 
Joffrin, Roland Portiche ou encore Manuel Valls seront à 
la disposition du public qui pourra leur poser toutes les 
questions utiles. De grandes rencontres en perspective. 
Ne manquez pas ce rendez-vous incontournable de la 
rentrée littéraire !

SM

Cette année encore, le service des Espaces Verts, accompagné du 
centre technique municipal et d’un oléiculteur, vous invite à participer 
à la récolte citoyenne de “L’olivade villeneuvoise”.

L’ESVL Volley-ball a été créé en 1998 et si dans les premières années 
le club a eu des équipes en compétition, il est longtemps resté un club 
loisir jusqu’en 2014.

Le rendez-vous du 9ème Salon du Livre d’Histoire se déroulera du 20 au 
22 octobre au Pôle Culturel Auguste Escoffier (PCAE).

6ème édition de l’Olivade Villeneuvoise 2023

Un club en plein essor

Rencontrez les auteurs qui font toute l’actu !

villeneuve actus www.lepetitnicois.net

Manifestation

Volley-Ball

Salon du livre d’histoire
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Les P’tits Musclés... tous les matins, sous la houlette d’éducateurs 
sportifs diplômés, des séances Découverte sont proposées à tous 
les enfants de 5 à 12 ans au Parc des Sports avec au programme de 
nombreuses activités sportives... 
Les enfants inscrits au Centre de Loisirs peuvent également participer à 
toutes ces activités. L’inscription est à la matinée. Un certificat médical 
de « non contre-indication » à la pratique des activités physiques et 
sportives doit être fourni... Ce programme est accessible à chaque 
période de vacances scolaires que ce soit en octobre/novembre, février, 
ou avril...
 
Et, parce que rien ne vaut un corps sain dans un esprit sain, Les P’tits 
Curieux sont proposés chaque après-midi pour faire découvrir aux 
jeunes Villeneuvois des activités culturelles et musicales avec des 
ateliers variés, animés par les professeurs certifiés.

SM

Les P’tits Musclés et P’tits Curieux

villeneuve actus www.lepetitnicois.net

Famille

Connus dans le monde entier, toujours présents dans notre 
quotidien, ils sont une part de notre mémoire collective.

« Entreprises du Patrimoine vivant »
Des plus « modestes » aux plus « luxueux », graphiques, 
ludiques, pratiques, inventifs, joyeux , beaux , élégants, 
intemporels, simples, astucieux..., ces icônes de notre 
quotidien sont reproduites dans l’exposition en tirage 

photographique de très haute qualité et en différents 
formats, certains très grands. Ils sont accompagnés de 
leur histoire et de l’objet lui-même dans une démarche 
de mécénat avec ces entreprises dont certaines sont 
reconnues « Entreprises du Patrimoine Vivant », thème 
national des Journées Européennes de la Culture en 2023.

Textes, visuels, photos...
Ce travail de recherches, ainsi que les visuels et les textes 
se basent sur le livre de Christine Fleurent, photographe et 
Véronique Méry, styliste déco, « Objets estampillés France » 
édité en 2013 aux Éditions de La Martinière. Ils seront 
exposés jusqu’au 15 décembre 2023 à l’Espace Culturel 
André Malraux - Château des Baumettes, 142, allée Malraux 
(ex. 456, av. du Dr J. Lefebvre - 06270 Villeneuve Loubet. Cet 
Espace est ouvert du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 
14h à 17h (sauf jours fériés). Des ouvertures exceptionnelles 
sont prévues, notamment, le samedi 14 octobre et le samedi 
9 décembre de 15h à 17h. Entrée libre. Accueil des groupes 
sur rendez-vous.

PG

L’exposition présente une centaine d’objets emblématiques du savoir-
faire français choisis pour leur génie, leur design, leur fonctionnalité et 
leur longévité.

Objets Estampillés France : 
Jusqu’au 15 décembre 2023

©
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Exposition

500 villes concernées
C’est une façon concrète pour les 185 élèves de CM2 de 
tous les groupes scolaires de la commune d’apprendre ce 
qu’est le civisme. Villeneuve Loubet s’ajoute donc aux 500 
villes adhérentes et aux 100 000 enfants déjà concernés par 
cette action. Une façon de rappeler qu’il n’y a pas de cité 
sans conscience civique. Grâce à ce passeport, labellisé 
par l’Éducation Nationale et l’Association des Maires de 
France (AMF), les enfants peuvent exercer leur devoir de 
civisme et être « acteurs mais spectateurs ». Un moyen de 
s’engager dans la communauté avant leurs 18 ans. 

203 diplômes remis
Conçu comme un guide ludique et pédagogique, ce 
« Passeport », déjà mis en place l’an dernier et propre à 

chaque groupe scolaire, propose aux élèves de réaliser 
un parcours civique accompagné « d’ambassadeurs du 
civisme ». 203 diplômes de participation ont d’ailleurs 
déjà été distribués lors de la cérémonie de remise des 
distinctions du Passeport du civisme en juillet passé. 42 
enfants avaient été médaillés pour avoir réalisé la totalité 
des actions. Une façon de lutter contre ce qui fragilise 
l’école de la République. La signature s’est déroulée en 
présence de l’Inspectrice de l’Éducation Nationale, Karine 
Aïssou, de la secrétaire nationale de l’association, Karine 
Mellion, et de nombreux élus du conseil municipal, des 
directeurs d’école et des ambassadeurs

PG

Le maire de Villeneuve Loubet, Lionnel Luca, a signé la charte du 
passeport du civisme en présence de Maxence de Rugy, maire de 
Talmont Saint-Hilaire, fondateur de cette initiative.

Passeport du civisme, une belle initiative
Société
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Pour cette 6ème édition de Villeneuve’Africa, il y a eu trois 
temps forts, dont un qui se poursuit jusqu’au 13 novembre 
prochain. Il ne faut pas oublier non plus, l’expo sur les 
Tirailleurs d’Afrique d’hier à aujourd’hui, au Musée d’Histoire 
et d’Art jusqu’au 14 novembre 2023.

Le Cameroun à l’honneur
C’est le Cameroun, le pays d’origine de la conseillère 
municipale, Crescence Lebrun, qui a été mis à l’honneur. 
Tout d’abord, il y a eu l’inauguration de l’exposition 
« Art’Frica », à l’espace Tosti, le 1er septembre en présence 
de nombreux élus et de présidents d’association. Après 
avoir salué la présence du député, Bryan Masson, et de 
la Vice-présidente du Département, Marie Benassayag, 1ère 
adjointe au maire, le maire, Lionnel Luca, a estimé « qu’il 
y a à faire ensemble » en saluant la présence de Farah 
Lina Bouchot Ouadir, déléguée à la Francophonie. Lors 
de cette inauguration, 13 collectionneurs ont prêté des 
œuvres, dont beaucoup, en provenance du pays Dogon. 
De multiples initiatives au Burkina Faso ont été présentées 
devant le consul honoraire 06 de ce pays, Marc Aicardi. 
Des permanences sont tenues par des artistes et des 
représentants des associations, tous les weekends, de 11h 
à 18h jusqu’au 13 novembre 2023.

De nombreuses animations et défilés de mode
Le 2ème temps fort a été la Nocturne Africaine, le vendredi 
15 septembre au Pôle Culturel Auguste Escoffier (PCAE) à 
partir de 19h30. Deux groupes musicaux ont animé la soirée, 
le « Bing’s 5 & Zion Soul » (Reggae) et « Elektrik Church » 
(Afro-rock). Les concerts ont été entrecoupés d’un défilé de 
mode de Laure Gelf Bourbon, styliste et créatrice de mode 
d’origine camerounaise. Le dimanche midi, Lionnel Luca a 
accueilli le Consul du Cameroun, Innocent Bertin Bidima. 
Enfin, le dernier moment fort a été la 6ème Journée culturelle 
et festive de l’Afrique subsaharienne Francophone, le 
dimanche 17 septembre, de 10h à 19h, toujours au PCAE. 
Le public a pu découvrir les projets d’une quarantaine 
d’associations implantées dans 16 pays. Au programme, 
des danses, chants, concerts, expos, conférences et films, 
mais aussi une dizaine de stands pour vivre l’Afrique. Un 
grand défilé de mode a clôturé la manifestation avec à 
l’honneur, la styliste sénégalaise, Aida Sene, créatrice de la 
marque « SETSY ». Que du bonheur organisé par Philippe 
Walonislow, directeur des actions municipales, et toute son 
équipe de bénévoles !

PG

Le maire de Villeneuve Loubet qui a été l’initiateur des 
œuvres d’Art sur les ronds-points, à demander à Jack 
Metal (qui a déjà une œuvre devant le Martinez, palace 
Cannois) d’imaginer une sculpture. Le Sprinter est né de 
cette collaboration. Pour Lionnel Luca, « L’Art doit être dans 
la rue. Les artistes doivent être vus et leurs œuvres exposées, 
pas que dans les musées. Notre époque a besoin de l’Art ». 
Ce Sprinter a été inauguré en présence de Lionnel Luca et 
de nombreux élus. Nul doute que cette œuvre originale tout 

en fers à béton créée par l’artiste Jack Métal deviendra l’un 
des passages obligés des touristes et locaux qui apprécient 
déjà de se faire photographier devant lui. 
Face à la mer, cette sculpture trône désormais sur la 
promenade Baie des Anges, elle vous appartient... Ne 
manquez pas de découvrir cette œuvre sous toutes ses 
facettes et partagez vos clichés sur les réseaux sociaux !

PG

Au mois de septembre, l’Art et l’Artisanat d’Afrique ont été mis à 
l’honneur à Villeneuve Loubet.

Pour marquer le lieu face à l’Espace Tosti avec en toile de fond Marina 
Baie des Anges, il fallait un acte fort.

CULTURE www.lepetitnicois.net

Arts

6e édition de Villeneuve’Africa

Le Sprinter de Jack Métal

Comme chaque année, de nombreux cours dans tous les 
domaines sont ainsi proposés à des prix attractifs.

Des activités encore disponibles...
Pour cette rentrée, il reste quelques disponibilités dans 
certains secteurs comme le Modelage/Sculpture en terre 
pour adultes. Cette activité a lieu tous les jeudis, de 14h à 
16h30 (441 €/an) et de 18h30 à 20h30 (352 €/an). L’Italien 
pour adultes niveau 1 fait partie des propositions où il reste 
encore quelques places, le lundi de 15h30 à 16h45 (220 €/
an, comme pour l’Anglais pour adulte niveau 2, le lundi de 
18h30 à 19h45 (220 €/an), l’Anglais pour les tout-petits de 
maternelle Grande Section (GS), mercredi de 11h à 11h45 
(133 €/an) ainsi que pour l’Anglais en soutien scolaire 
niveau 6ème à 3ème, le mercredi de 18h30 à 19h15 (133 €/
an). L’éveil musical pour les tout-petits de maternelle GS 
est encore possible le mercredi de 10h15 à 11h (133 €/an). 
Enfin, pour les musiciens amateurs, la Jam session gratuite, 
deux mardis/mois à 20h30, est sous la direction de Jérôme 
Peyron, professeur de trombone, guitare et basse à l’école 

de musique.
Les prochains rendez-vous seront les mardis 3 et 17 octobre 
à 20h30.

Le Ciné-club du Jeudi de retour...
La nouveauté de cette rentrée, ce sera l’essai des séances 
cinéma à 14h15 avec toujours le même tarif très attractif 
à 3 €. Tous les films présentés le seront en Version 
Originale sous-titrée, même les films en français, afin de 
faire revenir le public malentendant ! Au cinéma du Pôle 
Culturel Auguste Escoffier (PCAE), 4 films seront présentés, 
L’INNOCENT, la très belle comédie aux deux César de et 

avec Louis Garrel mais aussi Noémie Merlant, le jeudi 12 
octobre, L’ÉVÉNEMENT, d’Audrey Diwan, Lion d’Or à la 
Mostra de Venise en 2021, le jeudi 23 novembre, LA FEMME 
DE TCHAIKOVSKI de Kirill Serebrennikov (L’été) avec un 
couple de comédiens extraordinaire, le jeudi 30 novembre, 
et enfin, un authentique chef d’œuvre, LE TRAITRE de 
Marco Bellocchio avec Pierfrancesco Favino qui joue le 
1er repenti de l’histoire de la mafia, Tommaso Buscetta. 
Poignant et authentique.

Pascal Gaymard

Infos : 04 93 73 08 82

Outre l’exposition sur les Objets 
Estampillés France, l’Espace 
Culturel André Malraux offre un 
panel d’activités.

C’est la rentrée à André Malraux !
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Arts martiaux

Label Hommage

Et pour l’événement , tous les responsables politiques 
étaient présents : le président de la Région Sud (et surtout 
pas PACA...), Renaud Muselier, le président du Département, 
Charles Ange Ginésy, le président de la Communauté 
d’Agglomération Sophia Antipolis (CASA), Jean Leonetti, 
et même le préfet , Bernard Gonzalez , pour sa dernière 
sortie. Tous étaient réunis autour du maire de Villeneuve 
Loubet, Lionnel Luca, tout sourire. Il y avait aussi le sous-
préfet, Jean-Louis Geney, le député, Bryan Masson (RN), 
le Conseiller Régional, Serge Amar, la vice-présidente du 
Département, Marie Benassayag, 1ère adjointe au maire, 
l’adjoint délégué aux Sports, Jean-Paul Bulgaridhès, et la 
famille Maurice, les frères Frédéric et Vivien avec la petite 
Margaux...

Un investissement de 2,36 M€ pour 6 plateaux
Car il faut bien le dire, les relations entre l’édile et le 
représentant de l’État n’ont pas toujours été... sereines. Et 
pourtant. C’était le grand pardon lors de cette belle soirée 
où le 1er magistrat de la commune a eu un mot pour tout le 
monde. Il faut dire que l’investissement de l’extension de 
l’Espace Monique Maurice dédié à l’Haltérophilie a coûté 
la modique somme de 2 ,36 M€ financé à 42 % par les 
représentants des collectivités présentes. Les 6 plateaux 
supplémentaires vont être occupés par 5 disciplines à 
savoir le Judo, le Karaté, le Viet vo dao, le Taekwondo, et 
l’Aïkibudo. Son fils, le journaliste Frédéric Maurice s’est 
ému par ces marques de sympathie. « Plus de 17 ans après 
sa disparition, le 29 août 2006, l’endroit où elle a trouvé la 

mort à vélo, au Broc est toujours fleuri... Ici, à Villeneuve 
Loubet, certains l’ont beaucoup aimé » (NDLR : Elle était 
de Villeneuve).

La flamme olympique passera par Villeneuve
Et ce n’est pas Sylvie Marchand qui dira le contraire, elle qui 
préside aujourd’hui aux destinées de l’ESVL Haltero Muscu 
Gym du lieu. « Monique voulait ce dojo... Elle m’exhortait un 
mois avant sa mort à ne rien lâcher... L’an prochain, dans le 
cadre de notre label olympique, “Villeneuve Terre des Jeux” , 
nous accueillerons les délégations du Qatar et du Canada 
grâce à la qualité de nos équipements de très haut niveau. 
Le confort est incomparable, c’est sûr que nous allons attirer 
de nouveaux membres. Et si ce projet fait l’unanimité, c’est 
aussi parce que les responsables des clubs sportifs et 
futurs usagers du lieu, ont été largement consultés ». Des 
animations sont à prévoir dans cet écrin qui dispose de 
tapis fixes au sol, capables d’amortir les chutes. Charles-
Ange Ginésy a annoncé que la flamme olympique qui 
traversera les Alpes-Maritimes, passera sans doute par 
Villeneuve Loubet... Pour ne pas être en reste, Renaud 
Muselier a annoncé que la Région soutiendra le projet de 
centre d’entraînement nautique, Éric Tabarly (tout comme 
les Jardins Thuret à Antibes-Juan les Pins). 

Les adieux du préfet Gonzalez
Il ne restait qu’au préfet à faire ses adieux au département 
et à la vie publique. Il a tenu à remercier Lionnel Luca « qui 
a tant insisté pour ma venue, pour que mon dernier acte 
inaugural soit dans sa commune ». À propos du parterre 
d’invités, il a souligné : « Cette entente entre élus qui 
respectent le bien public, voilà notre idéal républicain, sans 
querelles, ni débats stériles ou accusations inutiles ». Il s’est 
livré ensuite à une vraie déclaration d’amour pour le Sud 
et les Alpes-Maritimes en particulier. « Ici, le temps compte 
double, c’est le bonheur, j’aime ce territoire. J’ai toujours 
essayé d’être à votre écoute lors des différentes épreuves 
traversées : inondations de 2019, la tempête Alex en 2020, 
mais aussi de vrais événements Iron Man, le Tour de France, 
la Coupe du Monde de Rugby... ». À propos du sport, « c’est 
l’école de la citoyenneté ». Et pour conclure : « On peut 
transformer la société... ». 

Pascal Gaymard

Pour la commune de Villeneuve Loubet, c’est LE projet de l’année, 
l’Espace Monique Maurice s’est doté (comme elle le souhaitait) d’une 
salle dédiée aux Arts Martiaux.

ESPACE Monique Maurice : 
Un nouveau temple des Arts Martiaux

Ville Active & Sportive
Le Label, « Ville Active & Sportive » a été créé en 
2017 par le Conseil National des Villes Actives et 
Sportives (CNVAS), l’Association Nationale Des Élus 
en charge des Sports (ANDES), et de l’Union Sport & 
Cycle sous le patronage du ministère des Sports, des 
JO en partenariat avec l’Agence Nationale du Sport. 

Depuis cette date, 688 
communes ont obtenu ce 
Label dont 81 nouvelles 
en 2023 parmi lesquelles 
Villeneuve Loubet. Chaque 
ville peut prétendre à 1, 2, 3 
ou 4 lauriers. Pour Villeneuve 
Loubet, c’est 3 Lauriers qui ont 
été octroyés. Cela résulte de la 
mobilisation de la commune 
pour les prochains JO de 
2024 en France, pour lesquels, 
Villeneuve Loubet s’est vu 
attribué un autre Label, “Terre 

des Jeux”. En Région Sud, elles sont 60 à figurer à ce palmarès. « Le Label “Ville Active 
& Sportive” met à  l’honneur des projets sportifs  locaux pour un quotidien plus actif des 
Français et Françaises ». La cérémonie de remise a eu lieu à Dijon, le 24 août dernier. 

Parc des Sports
Jean-Claude Dissane
Le Parc des Sports de Villeneuve Loubet porte 
désormais le nom de Jean-Claude Dissane, ancien 
adjoint au Sport du maire, Lionnel Luca. 

Toute sa vie, Jean-Claude 
Dissane a œuvré pour le 
développement du sport dans 
la commune, en organisant, 
notamment, les Fêtes du Sport. 
Véritable “figure” locale, au 
fort tempérament, mais très 
apprécié des Villeneuvois, «  il 
n’aimait pas se mettre en avant 
et  ne  courait  pas  après  les 
marques  de  reconnaissance  », 
a témoigné Lionnel Luca 
auprès de la famille présente 

pour l’événement. Après avoir dévoilé la nouvelle entrée du Parc des Sports et la plaque 
biographique, Jean-Luc Marès, artiste peintre et proche ami de la famille, a remis un 
portrait de Jean-Claude Dissane à son épouse, dont une reproduction sera installée sur 
le site. Un grand nombre d’élus du conseil municipal, des membres de la famille et de très 
nombreux Villeneuvois et amoureux du sport ont tenu à lui rendre cet hommage. 

 

DIPLÔME 
LABEL VILLE ACTIVE & SPORTIVE 

            Patrick APPÉRÉ 
 
 

 

Éric DALIGAULT 
 

 
 

Décerné à la Ville  de  Villeneuve Loubet 

               Pour l’obtention de         lauriers             

Pour l’édition 2023 du Label Ville Active & Sportive              
Fait à Paris, le 24 août 2023 

  

Amélie OUDÉA-CASTÉRA 
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Michel Musolino, professeur d’économie, auteur de 
L’IMPOSTURE ÉCONOMIQUE et de BÊTISES ET ILLUSIONS 
D’UNE SCIENCE AU POUVOIR, évoque dans cet ouvrage 
commenté LE TROISIÈME SECRET DE FATIMA , les 
deux grands mystères liés à l’Église catholique avec un 
décryptage très précis des énigmes évoquées par Steve 
Berry, telles les prophéties de Saint-Malachie, dans une 
interprétation bien loin des romans dystopiques jugés 
imaginaires... Plongeons ainsi dans un univers sombre, 
tracé et calculé de l’Église, des écritures Saintes et de 
l’Apocalypse.

L’importance des apparitions de l’Immaculée 
Conception
Un homme politique avisé, Napoléon Bonaparte, affirmait 
« Je ne crois pas en Dieu mais je crois dans la religion », 
une citation qui servira de fil d’Ariane tout au long de cette 
lecture. 
Qu’il y ait eu ou pas une descente céleste, le passage « du 
Verbe dans la Chair », le divin dans l’Humain, bien au-delà 
d’une affaire de croyance, cette descente est devenue une 
affaire humaine bien réelle avec un impact considérable 
pendant plus de 2000 ans. Sur l’Histoire de l’Église et de 
la chrétienté tout d’abord, avec la place de la Vierge Marie, 
la Déesse Mère, au sein de la religion catholique et dans 
l’Histoire du Monde et de la géopolitique, à travers des 
siècles d’affrontements et d’idéologies que le christianisme 
a accompagné au travers d’apparitions mariales qui se 
sont révélées notamment dans des périodes troubles 
de révolutions ou de guerres mondiales. Les apparitions 
mariales se sont succédées en Europe (1930-1950) -  ces 
apparitions ont pris une importance surtout en Allemagne 
dans le contexte du régime hitlérien (Guerres et apparitions 
mariales en Europe : Une conjoncture originale ? Christian 
Sorrel, juillet 2018), et le message de Notre-Dame de Fatima 
reste omniprésent : soit un présage, soit un avertissement, 
mais incontournable de toute manière. C’est le domaine 
insondable et fascinant de la destinée humaine... La 
crédibilité de ses apparitions perçues depuis le Moyen-
Âge – très tôt défendue par l’Église catholique - devient 
difficilement discutable tant elles sont nombreuses et 
hétéroclites : la 17e apparition, San Nicolàs en Argentine 
(1983) a été reconnue le 22 mai 2016 par la commission 
d’enquête constituée d’experts religieux et laïcs... 

L’Histoire de Fatima, annonce d’une prophétie  
C’est en 1158 en plein milieu d’une guerre qui dura trois 
siècles entre chrétiens et musulmans, non loin de Lisbonne, 
qu’un chevalier chrétien espagnol Gonçalo Hermingues, 
Comte d’Ourém, qui donna légende au Château du 
même nom, tomba éperdument amoureux d’une jeune 
fille musulmane qu’il retenait captive. Mais le mariage 
était impossible, sauf si la jeune fille se convertissait au 
christianisme. Celle qui est alors devenue chrétienne sous 
le nom d’Oureana mourut peu de temps après et le comte 
d’Ourém, brisé par le chagrin, devint moine. La légende 
raconte qu’avant de mourir, le comte a ordonné que le lieu 
de sépulture de sa femme prenne son prénom d’origine : 
Fatima.  Les apparitions mariales de Fátima ou Notre-Dame 
de Fátima désignent les six apparitions de la Vierge Marie 
telles qu’elles auraient eu lieu à Fátima, petit village du 
centre du Portugal, à six reprises de 1915 à 1917. Au cours 
de ces trois années, trois enfants bergers : Lucia dos Santos 
et ses cousins François et Jacinthe Marto, attestent de ces 
apparitions, des visions « d’une personne enveloppée d’un 
drap », plus brillante que le soleil, irradiant une lumière 
claire et intense et dont on ne voyait « ni les yeux ni les 
mains ». Notre-Dame de Fatima est porteuse de messages 
prophétiques : « Vous allez beaucoup souffrir. ». La Vierge 
reviendra voir Lucia en 1925 puis en juin 1929, avec une 
demande bien précise : la consécration de la Russie, alors 
même qu’en 1917, trois mois avant la Révolution d’octobre, 

la Reine du ciel et de la paix en annonçait les funestes 
conséquences à l’échelle du monde (des dizaines de 
millions de morts ont été victimes du communisme). En 
1930, Staline promulgua les lois interdisant sévèrement 
les activités religieuses, appelant à un durcissement des 
attaques contre la religion... S’en suivirent des années de 
purges, de déportations et d’assassinats de masse sur tout 
le territoire. Coïncidence ? La petite Lucia, seule survivante 
des voyants de 1917, arrachée de son foyer, vit recluse et 
isolée, afin de la protéger des milliers de sollicitude qu’elle 
recevait et enfouir avec elle les secrets, terrée dans une 
sépulture à Porto où elle ne put jamais en sortir, même au 
décès de sa mère. Détentrice des trois secrets de Fatima, 
elle écrit ses mémoires, des lettres qui ne devaient être lues 
« qu’au seuil de l’Éternité ». En 1941, deux des premières 
parties du secret furent révélées : les deux Guerres 
mondiales, l’aurore boréale... Après quelques années 
d’interruption en 1944, suite à un état de santé très précaire, 
une apparition de Fatima incita Lucia à écrire de nouveau. 
Le troisième secret sera remis au Vatican en décembre 
1957, sous l’autorité exclusive de la papauté et sera tenu 
sous silence pendant plus de quarante ans et alors même 
que la Vierge Marie avait déclaré que le secret devait être 
révélé au Monde en 1960... le pape Pie XII fait mettre sous 
scellés cet écrit et l’agence de presse portugaise ANI fait 
savoir que « le secret ne sera jamais publié »... 

40 ans de silence et de contradictions
Il existait la certitude que la troisième partie du secret 
revêtait une particulière gravité. Lucia, en religieuse vive, 
s’est entretenue avec le futur Jean-Paul 1er en 1977 pour 
lui révéler non le fameux secret , mais un tourment plus 
important : la dégradation du clergé et de la foi des fidèles...
et son pontificat qui ne durerait que 33 jours ! Ce n’est 
que le 26 juin 2000, que le pape Jean-Paul II a décidé de 
rendre public le texte de la troisième partie du secret. 
Déception, incertitudes. Des écrits ambigus, interprétés par 
maints prophètes, le cardinal Ratzinger lui-même aurait fait 
mettre sous surveillance cet écrit en février 2005. Le secret 
renfermerait pourtant des concepts très clairs : le massacre 
d’ecclésiastiques, l’apocalypse (l’ange avec une épée de 
feu)... mais rien ne serait inéluctable au final « c’est une image 
d’espérance », précise le cardinal Ratzinger pour rassurer 
le peuple.  Mais le doute subsiste car Lucia, dans une lettre 
adressée au Pape en 1982, constatait que la prophétie n’en 
était pas (encore) à sa fin, que nous nous y acheminons 
peu à peu à grand pas (sic)... Qui plus est, de nombreux 
témoignages arguent que le troisième document n’aurait 
été que partiellement publié, qu’il existait deux versions 
et que seule la première aurait été découverte. D’autres 
témoignages ont également affirmé que la calligraphie de 
la feuille n’était pas celle de Lucia, que la lecture officielle 
était erronée. Pire encore, le dernier mot du message de 
Fatima : « l’Evêque, vêtu de Blanc (« Albino » - J.P 1er), une 
fois assassiné, ne fait pas mention d’un successeur »... Le 
trône de Pierre serait-il donc encore vacant ? Ici, la thèse 
des Papes considérés comme des usurpateurs depuis 
1972 ! Lucia est formelle : « le secret , s’il n’est pas révélé, 
sera retardé dans sa demande d’exécution de publication 
par la Vierge Marie et , suivant l’exemple du roi de France, 
suivra les prochains ministres ordonnés dans le malheur ». 
Jean-Paul II lui-même indiquait dans une revue à Fida, peu 
de temps avant l’attentat , que la « gravité du contenu » 
incitait le clergé à surseoir à la publication du texte. Que 
de contradictions ! Enfin, la pauvre Lucia, séquestrée une 
vie entière afin qu’elle ne révèle rien des secrets de Fatima, 
n’a même pas été invitée lors de la révélation du troisième 
secret. Et pourquoi cela ? 

Politiques, religion, sciences et conscience
Quand les sciences se mêlent des apparitions, toutes les 
théories sont appliquées : illusion d’optique post-éclairage 

(la danse du soleil), les visions et apparitions deviennent 
des hallucinations auditives et visuelles et les transes, 
des états d’extase qui modifient la conscience, voire une 
contamination ou même des habitudes alimentaires 
pouvant jouer le même rôle que le LSD, un puissant 
hallucinogène... Le stress ne serait pas non plus étranger 
à ces phénomènes. Les sciences physiques l’expliquent 
aussi : l’électricité qui se décharge du sol provoque les 
éclairs et libère l’ozone. Le champ électromagnétique 
est renforcé par les phases lunaires... Enfin, l’apparition 
présumée de la Vierge serait en réalité des Ovnis ! Seigneur, 
ayez pitié ! Un spectre hante pourtant l’affaire du troisième 
secret, la pire concrétisation de la prophétie que les papes 
redoutent : c’est l’apostasie, la mise en place de la grande 
religion unique de la fin des temps. En témoignent les 
rencontres d’Assises par Jean-Paul II réunissant toutes les 
religions mondiales. Fatima deviendrait un lieu de culte 
universel « la religion de l’avenir sera la convergence de 
toutes les religions », précise Jean Dupuis, théologien jésuite, 
et d’ajouter : « le premier rapprochement entre religions est 
inscrit dans le nom même de... Fatima » ! Fille de Mahomet 
et femme d’Ali, le fondateur du chiisme. Autre coïncidence : 
Ali Agca, le tireur au fusil lors de l’attentat du pape Jean-Paul 
II, avait une sœur qui se prénommait... Fatima ! Hasard ? Ali 
avait toujours dit que son geste était lié au troisième secret 
de Fatima. Le catholicisme serait déjà tombé en désuétude 
selon Paul VI qui déplorait déjà l’autodémolition de l’Église 
et ce depuis 1905, date de la séparation de l’Église avec 
l’État. Cette année-là nous amène également à l’Histoire 
des Institutions politiques dirigées selon l’auteur par un 
groupe d’hommes politiques, banquiers et autres hommes 
d’influence comme les services secrets, où seraient 
centrées toutes les décisions politiques qui investissent les 
sphères du pouvoir sur tous les domaines (santé, culture, 
éducation, justice, etc) où tous seraient corrompus, liés par 
des intérêts supérieurs... Le nouvel ordre mondial n’est pas 
loin et l’auteur de cet ouvrage serait aujourd’hui cité comme 
un véritable « complotiste » ! Le Vatican, étroitement lié 
à l’État , n’aura pas fini de protéger ses secrets mais les 
apparitions restent toujours de plus en plus nombreuses : 
la géopolitique serait la clé pour tout comprendre ! 
L’apparition de la Vierge en 1929 et la demande de 
consécration de la Russie pour qu’elle ne répande pas ses 
erreurs à travers le monde intervient à point nommé dans 
un monde bouleversé par la montée des extrémismes. Le 
« choc des civilisations » de Samuel Huntington marque le 
déchirement des conflits idéologiques, « la peur de l’autre, 
le raidissement des valeurs et le courage des lâches ». Nous 
finirons, comme une apparition de la lumière vive, par 
paraphraser le poète Dante : Dieu est vu à travers soi face 
au miroir de la connaissance « dans le 33e et dernier chant 
du Paradis... Que ton créateur se fit ta créature ».

Véronique La Rosa

La médium Genevière Delpech (Ndlr – Visions du Futur : Que nous réserve 2024 ? NUREA TV), nous dépeint 
une année 2024 sombre dans sa prophétie. Nous osons par conséquent effectuer un grand retour vers le 
passé pour (re)découvrir les prédictions de l’auteur Steve Berry dans son best-seller (Le troisième secret) 
bâti sur les apparitions de Fatima.

LITTERATURE www.lepetitnicois.net

ReligionLE TROISIÈME SECRET DE FATIMA : 
Les secrets du Vatican



AUTOMNE 2023LE VILLENEUVOIS13

La filleule d’Alain Delon, était plus que légitime pour 
retracer la vie de Florence Arthaud. Outre le fait qu’elle était 
sa meilleure amie, Géraldine Danon, a été la compagne 
du navigateur, Titouan Lamazou, puis depuis 2006, celle 
d’un autre navigateur, Philippe Poupon. Celle qui a tourné 
avec Alain Delon, Gene Hackman, Jeanne Moreau, Michel 
Piccoli, Michel Serrault, ou Jacques Villeret, est enfin passée 
à la réalisation et le résultat est bluffant. On vit la Route 
du Rhum en 1990 avec Flo, une femme libre au caractère 
trempé dans les lames de l’Océan... Retour sur une double 
rencontre particulièrement vivifiante.

Le Villeneuvois : Quid de votre soirée d’hier à 
La Petite Maison ?
Géraldine Danon : On a tout mangé, beignets de 
courgettes, pâtes aux truffes, sole, loup... Aujourd’hui, je 
digère... Florence (Arthaud) qui était une bonne vivante 
aurait adoré être avec nous...  

LV : Comment avez-vous pensé votre film ?
GD : Jamais comme un film sur la voile ! Je suis femme de 
navigateur, j’ai passé beaucoup de temps sur la mer. Ce film 
est comme mon 4ème enfant (après Loup, Marion et Laura). 
Tous les autres films après n’auront pas la même saveur. 
J’ai pensé à Florence, à ce qu’elle me disait... Au film qu’elle 
voulait qu’on tourne sur sa vie. Elle était une femme d’avant-
garde, une visionnaire, et mon amie depuis les années 80. 
Elle aimait beaucoup se raconter, transmettre, partager. 
J’avais la même envie qu’elle. Si j’ai écrit des livres sur la 
mer, sur mes voyages, sur mon ressenti, c’est toujours en 
pensant à elle. Sa disparition en 2015 dans cet accident 
d’hélicoptère (avec Camille Muffat) a été une tragédie 
dont je ne me suis jamais remise... Elle avait accepté de 
participer à cette émission de télé-réalité, « Dropped », afin 
de financer le projet qui lui tenait à cœur : L’Odyssée des 
Femmes. C’était une course au large de la Méditerranée 
destinée et réservée qu’aux femmes navigatrices...

LV : Quel rapport avec le livre de Yann 
Queffelec, La Mer et au-delà ?
GD : J’ai d’abord écrit le scénario toute seule à partir du 
livre de Yann (Queffelec) mais aussi en y associant mes 
propres souvenirs avec elle. Je voulais retrouver son parfum, 
sa profondeur d’âme, la retrouver en mettant sa vie en 
résonnance avec la mienne. Après seulement, je l’ai envoyé 
à Yann. Nous avons eu de nombreux échanges par courriel. 
Nous nous sommes très bien entendus. Nous étions sur 
la même longueur d’onde. Avec les mêmes affinités. Nous 
voulions raconter la même personne, un couple à trois où 
nos vies étaient en fusion. Cela a été très enrichissant pour 
moi.

LV : Et pour vous Stéphane ?
Stéphane Caillard : J’ai beaucoup appris sur Florence 
Arthaud. Je me suis rendu compte qu’elle était archi-adorée 
par de nombreuses personnes. Elle fascinait le cœur des 
hommes. Je me suis plongé aussi dans le monde des 
navigateurs. Philippe Poupon a été un bon prof pour que je 
comprenne le rapport de Florence avec les routes qu’elle a 
prises en mer. J’ai rencontré un grand nombre de personnes 
qui l’ont bien connue. Cela a été un travail perpétuel d’un 
an...

LV : Et le tournage ?
SC : 60 jours, 58 précisément. C’était un voyage, une 
grande aventure avec une équipe agréable vraiment 
concernée par le sujet, avec beaucoup de marins... Cela a 
été long, endurant, à la hauteur de ce que je m’attendais 
et que je voulais faire. La plus dure scène a été celle où j’ai 
grimpé en haut du mat. Mon rapport à la mer n’a jamais été 
solitaire puisque nous avions toujours l’équipe avec nous, 
même réduite. 

LV : Et pour vous, ce tournage ?
GD : ce film est entré en résonnance avec moi, avec la 

personne que je suis, extériorisé comme elle, la même 
façon de ressentir les choses. Ce film était une partition, 
un rythme, un aspect spectaculaire aussi. Même nécessité 
d’être présent, ici et maintenant. Je vis comme ça. Je suis 
une boulimique de la vie. Florence aimait la vie, les hommes, 
bien manger, faire la fête, comme moi...

LV : Que gardez-vous comme souvenir de votre 
projo au cinéma de la Plage lors du Festival de 
Cannes ?
GD : Je trouvais ça cohérent. Elle était une femme du Sud. 
Tout a commencé pour elle à Antibes. La Méditerranée était 
son jardin préféré qui a failli l’emporter en 2011 quand elle 
a failli se noyer au large de la Corse. Elle vivait à Marseille. 
Jouer avec la mort, n’avoir pas peur du danger, se sentir 
vivant en naviguant dans des lieux inhospitaliers comme 
les Pôles... La mort et la vie sont liées, se confondent...

LV : Vous avez tourné des images très fortes...
GD : Le cinéma n’est pas le documentaire. Tout devait être 
vrai. Il me fallait des images fortes. Des anecdotes pour 
renforcer mon propos. Des marins m’ont dit qu’ils avaient 
rarement vu des images aussi fortes, authentiques... J’ai 
cherché des gros temps en Guadeloupe ou au large de la 
Bretagne, la météo a été trop clémente... C’est au Frioul que 
j’ai trouvé mon mauvais temps... 

LV : Et vous Stéphane, quelle responsabilité 
portez-vous pour FLO ?
SC : Responsabilité ? Pas la mienne ! Les choses viennent 
autant de moi que de Géraldine. La pression était sur ses 
épaules... J’ai toujours été encouragé par les amis de Flo, 
l’équipe, les marins... Je voulais être le plus à l’aise possible, 
le plus libre... C’était une femme tant aimée, admirée, il me 
fallait ses postures, sa voix, ses gestes...
GD : Il y a eu un gros travail en amont. Flo est entrée dans 
le corps de Stéphane, elle s’est incarnée par et dans elle. 
SC : Les témoignages ont été vraiment très importants. Je 
me suis nourrie de sa voix , des mots des marins qui l’ont 
connue comme Monnet, Kersauzon, Poupon, Lamazou... 
GD : Nous avons fait de multiples lectures avec les 
comédiens dont Charles Berling qui a bien connu Florence. 
Il y avait aussi mon fils Loup qui a joué le rôle de son père 
Titouan Lamazou. J’ai choisi les marins que je préfère...

LV : Et la Bande Son ?
GD : Je voulais Un Forban va mourir... « Vins qui pétillent, 
Femmes gentilles, Sous des baisers brûlants d’amour, 
Plaisirs, batailles, Viv’ la canaille, Je bois, je chante, Et je tue 
tour à tour »... Tout un programme ! C’est l’un des chants de 
marins que je préfère. Il y a aussi des expressions, celle de 
Philippe Riguidel : « Les patates au beurre, il n’y a rien de 
mieux ! ». Ou encore « À marée basse ». Pour « mon vieux 
saumon », le surnom donné par son frère, Jean-Marie, je l’ai 
préféré à « vieux bouc » comme il l’appelait. Pour la musique 
originale, j’ai fait confiance à Adrien Benkemoun. Ma seule 
espérance ? Vivre une vie d’orgies !

LV : Qu’est qui est vrai ou faux dans votre film ?
GD : Quand j’ai changé la réalité, c’est pour le film. Mais 
l’esprit est fidèle à Florence. C’est bien Kersauzon qui lui a 
annoncé qu’elle avait gagné la Route du Rhum alors que 
son matériel avait lâché. Pas par bateau mais par hélico... La 
plus belle remarque d’un spectateur ? « Florence m’a donné 
envie de vivre plus fort, de vivre mes rêves... ».
SC : Les jeunes peuvent trouver des espérances. C’était 
une femme libre, qui n’était affiliée à aucun mouvement. 
Le MLF à l’époque l’avait approchée... Il n’était pas une 
militante. Elle peut provoquer un vrai apaisement, une vraie 
motivation, un souffle ou un chagrin... C’est un très beau 
portrait de femme.
GD : Beaucoup de choses traversaient Florence. Chacun y 
trouvera son endroit. Ce film m’a donné de la force...

LV : Vos projets ?
GD : J’ai terminé la version 1 de Femmes du bout du monde. 
J’espère tourner l’été prochain en Nouvelle-Zélande.
SC : Le 16 septembre prochain, je débuterais sur les 
planches au Théâtre Marigny pour Rui Blas avec Kad 
Merad, et Jacques Weber qui en assurera aussi la mise en 
scène. Je ne pouvais pas tourner un nouveau film après 
FLO. Il faut que je digère, que je le repense...

Propos recueillis par Pascal Gaymard

Le Pathé Gare du Sud a présenté en avant-première, le 1er film de 
l’actrice, Géraldine Danon, qui était accompagnée pour l’occasion, de 
sa comédienne phare, Stéphane Caillard. Le film sortira le 29 novembre 
prochain en salles.
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Il est bien difficile de critiquer un film du maître tant il a 
atteint la perfection... Ici, il réunit Leonardo Di Caprio avec 
Robert De Niro dans une sorte de filiation qui a traversé 
toute l’œuvre du cinéaste. Pays Osage, pétrole, argent , 
intrigue jusqu’au meurtre, voici le cocktail magique et 
explosif de KILLERS OF THE FLOWERS MOON présenté 
Hors Compétition lors du dernier Festival de Cannes.

Catherine, Yolande, Louane et les autres... 
Après cet apéritif de luxe, il y a tous les autres films que 
l’on va classer ainsi : les comédies françaises (qui seront 
majoritaires), les drames et enfin quelques blockbusters 
et longs métrages d’animation. Donnons la primeur à la 
première dame de France, BERNADETTE, campée par une 
Catherine Deneuve irrésistible. Mme Chirac revit au cinéma 
sous ses traits pour notre plus grand plaisir. À ses côtés, 
le sociétaire de la comédie française, Denis Podalydès 
en conseiller n’est pas mal non plus. L’irrésistible Yolande 
Moreau passe derrière la caméra tout en restant devant 
dans LA FIANCÉE DU POÈTE, une comédie douce-amère 
comme elle, loufoque et branque, un voyage plein de 
charme... A ses côtés, ses amis comme Grégory Gadebois, 
Anne Benoit , François Morel, Philippe Duquesne... un 
film à savourer. Un réalisateur, révélé à la Semaine de la 
Critique, Jean-Pierre Améris, propose MARIE-LINE ET SON 
JUGE avec Louane Emera qui donnera la réplique à Michel 
Blanc. Les extraits sont prometteurs, le film tiendra-t-il la 
distance ? La bande à Fifi revient mais c’est Tarek Boudali 
qui sera aux manettes, devant et derrière la caméra avec 
la suite des aventures de son personnage de flic maladroit 
dans 3 JOURS MAX. Humour décalé, scènes qui tombent 
à plat , acteurs tous déjantés avec notamment Philippe 
Lacheau, Élodie Fontan, Vanessa Guide, José Garcia, 
Reem Kherici, Chantal Ladesou, Rossy De Palma... Autant 
de garanties de rires ! 

Toledano/Nakache vs Albert Dupontel...
Avec UNE ANNÉE DIFFICILE, Éric Toledano et Olivier 
Nakache font une intrusion dans les milieux écolos radicaux. 
Deux branleurs, Pio Marmaï et Jonathan Cohen squattent 
cette association pour boire et manger à l’œil. Si l’on ajoute 
Noémie Merlant, toujours merveilleuse, mais aussi Mathieu 
Amalric, Grégoire Leprince-Ringuet et Luana Bajrami, il y a 
de quoi avoir l’une des meilleures comédies de l’automne. 
Mais il faudra compter aussi sur SECOND TOUR, le dernier 
Albert Dupontel qui donnera la réplique à Cécile de France, 
lumineuse comme à son habitude et à l’excellent Nicolas 
Marié, un habitué de l’univers de Dupontel. Il faut s’attendre 
à rire de la politique et de ceux qui en font. Un bonheur 

qui peut être SIMPLE COMME SYLVAIN. C’est la comédie 
canadienne du moment de Monia Chokri à qui l’on doit 
La Femme de mon Frère, Coup de cœur d’Un Certain 
Regard au Festival de Cannes 2019. Les opposés peuvent-
ils s’aimer longtemps ? Dans JE NE SUIS PAS UN HÉROS, 
Louis alias Lucien Dedienne se demande s’il pourra mentir 
encore longtemps à son entourage, lui qui est bien portant 
alors que tout le monde croit qu’il a un cancer... Les choses 
peuvent s’arranger COMME PAR MAGIE avec Christophe 
Les Choristes Barratier et surtout avec Gérard Jugnot qui 
débarque dans la vie de son beau-fils, Kev Adams, croyant 
bien faire... 

Bellocchio, Efira, Lavernhe...
Bon, après les rires, les pleurs avec un très beau film vu 
au Festival de Cannes, L’ENLÈVEMENT du grand Marco 
Bellocchio. Lorsque l’église de Rome enlève des enfants 
juifs pour en faire de bons chrétiens, dignes des janissaires 
turcs... La famille d’Edgardo va tout essayer pour le 
récupérer puisqu’ils n’ont plus RIEN À PERDRE... Et Virginie 
Efira en est au même point, elle qui a vu l’administration lui 
retirer la garde de ses enfants sous prétexte de négligence. 
L’actrice, césarisée en 2023, mériterait encore une 
statuette... Tout comme FLO, la première femme navigatrice 
à laquelle Géraldine Danon rend hommage sous les traits 
d’une Stéphane Caillard habitée... à l’image d’Ella Rumpf 
dans LE THÉORÈME DE MARGUERITE. Où lorsque les 
maths deviennent un enjeu de pouvoir et de vie..., vie que 
les jeunes LGBT de L’ARCHE DE NOÉ doivent réapprendre 
à aimer. Avec Valérie Lemercier en Mère universelle 
comme L’ABBÉ PIERRE – UNE VIE DE COMBATS a été 
un Père universel. Benjamin Lavernhe prête ses traits au 
Saint homme qui n’a reculé devant rien pour loger les plus 
démunis. LE PETIT BLOND DE LA CASBAH est tout autant 
démuni, lui, le cinéaste qui revient à Alger bien des années 
plus tard. Alexandre Arcady livre son film le plus personnel 
sur son enfance dans cette ville lumière. La lumière, ce 
cuisinier de génie la trouve dans sa PASSION DE DODIN 
BOUFFANT. Benoît Magimel recrée un couple avec Juliette 
Binoche, eux qui l’ont été à la ville. Tran An Hung, après 
L’Odeur de la Papaye Verte, revient à ses premiers amours, 
la bonne chère.

NAPOLEON face à Hayao Miyazaki...
Dans ce contexte, que feront les blockbusters US comme 
résultats, eux qui viennent tout juste de reprendre le chemin 
des plateaux après une grève historique par sa longueur 

des scénaristes et des comédiens devant le danger de 
l’Intelligence Artificielle ? EXPENDABLES 4 signe le retour 
de Sylvester Stallone devant et derrière la caméra avec 
toute sa bande de bras cassés tels que Dolph Lundgren, 
Jason Statham, Andy Garcia, et 50 Cent... À moins que le 
nouveau volet de HUNGER GAMES – LA BALLADE DU 
SERPENT ET DE L’OISEAU CHANTEUR lui dame le pion. 
Parions plutôt sur le dernier Ridley Scott qui nous propose 
son NAPOLÉON. Avec Joaquin Phoenix dans le rôle-titre. 
Selon les dires, Ridley Scott aurait filmé les scènes de 
batailles les plus spectaculaires de l’histoire du cinéma. Et 
puis, il y aura les films d’animation qui devraient cartonner 
comme LES TROLLS 3, LA PAT’PATROUILLE – LA SUPER 
PATROUILLE LE FILM, ou L’INCROYABLE NOËL DE SHAUN 
LE MOUTON, tous des films US. Nous leur préférerons le 
dernier Hayao Miyazaki, le maître japonais qui nous revient 
avec LE GARÇON ET LE HÉRON ou l’histoire d’un Héron, 
initiateur d’un garçon de 11 ans... Quelle impatience de 
découvrir tous ces films !

Pascal Gaymard

Comme toujours lorsque l’on fait le point sur une saison de films à voir, 
il y a foule au balcon des distributeurs, mais un film semble ressortir, 
KILLERS OF THE FLOWERS MOON, le dernier Martin Scorsese !
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Bélier • 21 mars - 20 avril
Amour  Quelle mouche vous a piqué ? Vous ne pourrez 
pas vous empêcher de proférer des paroles désobligeantes, 
voire blessantes, à votre partenaire. Votre comportement 
risque fort non seulement de lui déplaire mais de rendre 
l’atmosphère conjugale explosive. Essayez de vous calmer 
pour votre confort. Célibataire, vous serez excessivement 
enclin à courir après tout ce qui bouge. Vous papillonnerez 
avec conviction, et vous éprouverez le besoin de 
vous renouveler dans des amours nouvelles, souvent 
simultanées. 
Professionnel : Vous aurez l’occasion en cette période 
de faire des étincelles dans votre métier. Si vous êtes resté 
dans l’ombre jusqu’ici, vous en surprendrez plus d’un dans 
votre entourage professionnel. Désormais, les ambitieux 
sauront qu’il faut compter avec vous. 
Santé : Les influences planétaires risquent de vous rendre 
passablement nerveux. 

Taureau • 21 avril - 21 mai 
Amour  Tout vous sera bon pour convaincre votre conjoint 
ou partenaire qu’il fait bon vivre auprès de vous. De plus, 
vous veillerez à renforcer vos liens de complicité avec lui 
en favorisant le dialogue. Bref, tout ira pour le mieux dans 
le meilleur des mondes possibles ! Célibataires, le climat de 
la période laissera la place à toutes les ambiguïtés dans le 
domaine amoureux. Vous aurez bien souvent l’impression 
qu’ailleurs et plus tard sont préférables à ici et maintenant. 
Professionnel : Vous serez habité par un profond besoin 
de vous exprimer et de voir vos qualités reconnues. Cette 
ambition en hausse va vous pousser à prendre des risques, 
surtout si vous êtes actuellement mécontent de votre 
situation. Vous aurez en principe tous les atouts en main 
pour réussir. 
Santé : Vous retrouverez votre allant si vous ouvrez un 
peu vos soupapes. 

Gémeaux • 22 mai - 21 juin
Amour  Vous aurez beau mettre une fleur au fusil, votre 
agressivité sera manifestement mal ressentie par le 
partenaire, qui ne partage pas vos ambitions exagérées 
et ne peut pas suivre votre rythme. Trouvez d’urgence 
une solution de compromis. Célibataires, cessez de 
poursuivre un rêve d’amour chimérique. Efforcez-vous 
plutôt de dompter votre cœur et d’affiner votre caractère 
Professionnel : Avec une telle configuration astrale, il 
semble que vous deviez obtenir soit une amélioration, soit 
de nouvelles perspectives dans votre vie professionnelle, 
à condition toutefois d’accepter des changements ou une 
certaine mobilité dans l’emploi. 
Santé : Bonne forme physique, avec un léger risque de 
nervosité. Vous ne manquerez pas de tonus, au point , 
parfois, de ne plus pouvoir vous arrêter ! 

Cancer • 22 juin - 22 juillet 
Amour  Grâce à l’influence conjuguée de Jupiter et de 
Vénus, vous vivrez des moments privilégiés auprès de 
votre conjoint ou partenaire. Non content de renforcer vos 
liens de complicité avec la personne qui partage votre vie, 
vous l’entraînerez aussi au paradis du plaisir. Célibataires, 
vous qui adorez la nouveauté et le changement, vous serez 
comblé ! Le grand amour fera irruption dans votre vie cette 
fois, et vous vous laisserez emporter dans un tourbillon 
de passion. Vous n’attendrez pas longtemps pour parler 
mariage ! 
Professionnel : Un petit échec professionnel vous 
obligera probablement à en revenir à des ambitions un peu 
moins éloignées de la réalité. Peut-être avez-vous eu tort de 
jouer une partie qui se révélait réellement au-dessus de vos 
capacités. Alors qu’il est bon de forcer un peu la chance. 
Santé : Votre santé suivra l’ambiance astrale positive ; bon 
équilibre nerveux, capacité de récupération rapide, tonus 
et punch. 

Lion • 23 juillet - 22 août 
Amour  Le climat conjugal risque d’être orageux. Cette 
fois, ce n’est pas vous qui serez en cause, car vous avez 

tout faire pour favoriser l’entente et l’harmonie. Mais 
vous aurez à supporter les idiosyncrasies exacerbées de 
votre partenaire. Celui-ci ne sera pas à prendre avec des 
pincettes. Impossible de faire autrement que de prendre 
votre mal en patience. Célibataires, votre vie amoureuse 
sentira le soufre ! Votre cœur sera bouleversé, chaviré. Vous 
préférerez les liaisons dangereuses aux amours tranquilles. 
Vous chercherez à vivre l’amour sur des montagnes russes, 
et vos plaisirs se révéleront aussi intenses que variés. 
Professionnel : Si des conflits naissent dans votre 
travail, vous aurez intérêt à ne pas vous en mêler cette 
fois-ci, surtout si vous êtes tenté de prendre le parti des 
revendicateurs. Sachez que ce n’est pas toujours ceux qui 
crient le plus fort qui ont raison. 
Santé : Votre santé sera bonne à souhait si vous êtes 
capable de vous reposer. 

Vierge • 23 août - 22 septembre 
Amour  Vous qui adorez la nouveauté et le changement, 
vous serez comblé. Vous réussirez , sous la puissante 
impulsion des planètes, à transformer vos relations avec 
votre partenaire et à repartir sur de nouvelles bases. 
Vous vivrez de grands moments de bonheur conjugal. 
Célibataires, des remous sentimentaux, parfois des ruptures 
ou des rejets, des éloignements ou des souffrances. Mais en 
même temps, vous vous comprendrez mieux, découvrirez 
certaines choses sur vous-même concernant vos désirs 
amoureux. 
Professionnel :  Cette fois, vous serez bien plus 
performant comme éminence grise que comme gladiateur. 
En coulisses, vous serez capable de réaliser des prouesses. 
Vous décrocherez ou aiderez à décrocher des affaires 
enviables. 
Santé : Etant donné l’humeur globale des astres en cette 
période, mieux qu’ils oublient de s’occuper de vous. Votre 
résistance physique sera bonne. 

Balance • 23 sept - 22 octobre 
Amour  L’harmonie régnera dans votre vie conjugale. 
Mais rassurez-vous, ce ne sera pas le calme plat ! Vos 
relations avec votre conjoint ou partenaire seront même 
placées sous le signe de la passion. Célibataires, vous 
aurez un extraordinaire coup de cœur, un emballement 
que vous croirez passager. Et puis, au fil des jours, vous 
vous apercevrez que cette personne tient une place de plus 
en plus importante dans votre vie. Laissez-vous aller, ne 
réprimez pas votre sourire ! 
Professionnel : Les planètes vous gâteront en cette 
période dans le domaine du travail. Vous devriez en effet 
bénéficier de circonstances favorables, vous garantissant 
une bonne autonomie et un meilleur emploi de vos dons 
personnels. 
Santé : Bonne énergie physique et nerveuse. Mais les 
astres vous rendront impressionnable. Ne vous laissez 
pas influencer par ceux qui vous poussent à dépasser vos 
limites. 

Scorpion • 23 oct - 22 nov 
Amour  Votre vie conjugale n’aura rien d’un long fleuve 
tranquille. Vous mettrez votre conjoint ou partenaire sur 
des charbons ardents, vous provoquerez sa jalousie, afin 
qu’il réagisse vivement... et que tout se termine par des 
réconciliations passionnées ! Célibataires, vous serez plus 
tenté que jamais de papillonner et de butiner de cœur 
en cœur. Beaux mais éphémères succès amoureux en 
perspective durant toute la période. 
Professionnel :  Des occasions intéressantes se 
présenteront dans le domaine professionnel. Vous aurez 
pourtant intérêt à prendre le maximum de garanties et à 
exiger des accords écrits. Sans quoi, vous risquez d’avoir 
une mauvaise surprise dans les prochaines semaines. 
Santé : Vous vous plaindrez d’insomnie. Cherchez à en 
éliminer la cause - une vie trop trépidante - plutôt que de 
prendre des somnifères...

Sagittaire • 23 nov - 21 déc
Amour  Plaisir et bien-être ! Voilà le programme fort 
alléchant qui vous attend dans votre vie de couple. 
Vous serez bien dans votre peau, et vos relations avec 

votre partenaire y gagneront en harmonie. Vous saurez 
lui communiquer votre optimisme, et l’entente sexuelle 
sera excellente. Célibataires, vous aurez vraiment envie 
d’une aventure nouvelle et exaltante. Cela pourrait 
vraisemblablement se produire dans le cadre de votre vie 
quotidienne, si vous ne vous découragez pas à la première 
petite contrariété. 
Professionnel : Profitez à fond de cette période 
bénéfique pour votre travail et tirez parti de toutes les 
occasions qui ne manqueront pas de se présenter. Vous 
bénéficierez, en effet, d’appuis planétaires exceptionnels. 
Santé : Très bonne résistance de fond. Vos capacités de 
récupération seront à leur plus haut niveau. Mais attention 
: votre dynamisme risque parfois de se transformer en 
grande nervosité. 

Capricorne • 22 déc - 20 janv
Amour  Cette période vous verra enclin à redistribuer les 
cartes et à entamer une nouvelle partie. Il est salutaire de 
remettre vos relations conjugales en question de temps 
en temps. Pour que ce renouveau soit bénéfique, finissez 
toujours d’écouter ce que votre partenaire a à dire avant 
de placer votre mot. Célibataires, vous évoluerez dans 
un climat favorable aux rencontres et aux amitiés qui 
déboucheront facilement et rapidement sur l’amour. 
Professionnel  :  Quels que soient les projets 
professionnels que vous caressez actuellement, ce sera le 
moment propice pour vous lancer à l’assaut des obstacles. 
Vous aurez enfin la possibilité de vous mettre pleinement 
en valeur et par conséquent de vous faire seconder par des 
personnes influentes ou compétentes. 
Santé :  Pour nombre d’entre vous, cette période se 
traduira par une nette amélioration sur le plan santé. 

Verseau • 21 janvier - 19 février 
Amour  Plusieurs astres formeront des dissonances dans 
votre thème natal et vous perturberont assez sérieusement 
sur le plan conjugal. Vos relations avec votre conjoint 
manqueront de stabilité. Célibataires, tendresse et bonne 
entente sur le plan amoureux. Il y aura quand même une 
tendance à trop rêver, ce qui ne vous mettra pas à l’abri de 
déceptions. Il est possible que vous soyez attiré par un être 
très différent de vous. 
Professionnel : Période en demi-teinte pour les 
activités professionnelles. Elle pourrait être excellente 
pour commencer un voyage d’études ou un long travail 
de recherche. Par contre, si vous êtes obligé d’assurer la 
promotion d’un projet ou de parler en public, vous serez 
plutôt mal à l’aise. 
Santé : Vous aurez beaucoup d’énergie et de dynamisme. 
Peut-être aurez-vous un peu trop tendance à abuser de la 
viande rouge et des plats épicés, mais vous les supporterez 
bien. Consommez tout de même assez de légumes verts.

Poissons • 20 février - 20 mars 
Amour  L’ambiance astrale intensif iera l ’ instinct 
de propriété. En couple, vous penserez davantage à 
revendiquer vos droits. Vous serez vulnérable à une 
belle crise de possessivité et de jalousie. Célibataires, 
il y aura du nouveau dans votre vie ! Vous bénéficierez 
de l’influence conjuguée de Vénus et de Jupiter. Ainsi, 
vous aurez de grandes chances de faire une rencontre 
décisive, qui pourrait bien se terminer par un mariage. 
Professionnel : Quelle que soit la profession que vous 
exercez, les planètes vous fourniront une belle occasion de 
vous distinguer. En particulier, si vous faites un métier relatif 
à la communication, vous ferez certainement un malheur 
! Votre notoriété et votre prestige grimperont en flèche. 
Santé : Cette fois, vous afficherez un moral d’acier et une 
énergie à toute épreuve. Et vous serez également disposé 
à adopter une meilleure hygiène de vie, ainsi qu’à vous 
débarrasser de certaines habitudes néfastes à votre santé.
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